



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
1 de diciembre de 2016  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de Desarrollo Social

55º período de sesiones

1 a 10 de febrero de 2017

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo

Social y del vigésimo cuarto período extraordinario

de sesiones de la Asamblea General: Tema

prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza  
para lograr el desarrollo sostenible para todos

### **Declaración presentada por HackerNest, una organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social\***

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye con arreglo a los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

---

\* La presente declaración se publica sin haber sido objeto de revisión editorial oficial.



## **Declaración**

### **Promover comunidades tecnológicas e innovadoras es un factor decisivo para el desarrollo económico: un teorema de HackerNest**

HackerNest es una organización y un movimiento sin fines de lucro que, durante los últimos cinco años, ha estado creando comunidades tecnológicas locales en todo el mundo (33 ciudades en 14 países en los cinco continentes hasta ahora) para sus más de 50.000 miembros. Convocamos reuniones tecnológicas sociales, de índole práctica, que congregan a tecnólogos, y grandes “hackatones” de interés social, que demuestran al mundo las ventajas que puede aportar la comunidad tecnológica. Queremos que haya cada vez más personas volcadas a la industria tecnológica para que ello les permita estar más saludables y ser más felices.

La pobreza extrema es y seguirá siendo un problema mundial hasta que —y a menos que— se establezcan más estrategias que permitan a las personas, las familias y las empresas tener mayor acceso a los recursos que necesitan para lograr el éxito. Estos recursos varían según la ciudad y el país de que se trate, pero, en general, se trata de educación, atención sanitaria, alimentación, vivienda y agua.

La tecnología es el sector más rentable en que cualquier persona pueda trabajar, y en el que el dinero está mejor utilizado. Basta una computadora, una conexión a Internet y algo de investigación para que una persona pueda incorporarse a un negocio tecnológico rentable o bien para que aprenda a crear un negocio propio rentable. Creemos que las comunidades tecnológicas en cualquier ciudad son piedras angulares de fundamental importancia en el desarrollo económico; un punto de conexión entre las alianzas y las oportunidades de trabajo acordes a las necesidades que impulsan la innovación, el progreso y la prosperidad.

HackerNest insta enfáticamente a los miembros de las Naciones Unidas a avanzar en el desarrollo y el fortalecimiento de comunidades tecnológicas en sus respectivos países y ciudades brindando apoyo a organizaciones comunitarias de base, actividades y programas educativos basados en la tecnología.

Al utilizar las comunidades tecnológicas (o cualquier negocio en rápido crecimiento o aptitud conexa) como canal y cauce, el apoyo y las orientaciones que brinden gobiernos y otras organizaciones puede dirigirse directamente a las personas de la comunidad tecnológica. Se trata de algo absolutamente necesario para marcar una estratificación de clase y educativa generalizada tanto en las economías desarrolladas como en las economías en desarrollo. Se necesita una comunidad tecnológica sólida para:

- Encontrar asesores con la debida experiencia;
- Encontrar empleo;
- Conseguir personal con talento;
- Identificar y conseguir posibles colaboradores en proyectos y negocios; conectar a personas que de lo contrario no tendrían la oportunidad de conocerse con fines de empleo, financiación conjunta, etc.;

- Obtener retroalimentación sobre proyectos y negocios;
- Conocer las mejores prácticas y los enfoques exitosos de otras personas;
- Fomentar la búsqueda y disponibilidad de educación en aptitudes tecnológicas;
- Colaborar con el fin de generar nuevas ideas, nuevos modelos empresariales y nuevas formas de vender productos y servicios;
- Hacer progresar a la sociedad por medio de la innovación;
- Erradicar la pobreza.

Las reuniones sociales tecnológicas comunitarias, dirigidas por voluntarios, han convocado a miles de personas en entornos propicios para crear relaciones de confianza en la comunidad tecnológica. Un gran número de personas se han conectado con empleadores, socios, clientes, asesores y empleados, y han hecho nuevos amigos con quienes se conocieron por participar en las actividades organizadas por HackerNest. Esto ha llevado a la formación de jóvenes empresas innovadoras, con una mejor dotación de personal y, por lo tanto, a negocios más exitosos, carreras mejor fundamentadas y economías más sólidas en general. Nos esforzamos por que las actividades y comunidades estén siempre accesibles a fin de que todos los sectores de nuestros mercados tengan acceso a las mismas redes básicas y comunidades, independientemente de la situación económica.

Lograr que la población tenga mayor acceso a la tecnología y una mayor capacidad tecnológica es un paso indispensable en la senda del desarrollo sostenible. Apoyen a las comunidades tecnológicas locales, como HackerNest, en sus respectivos países y ciudades.

---